

Dorian Munoz présente 80 idées pour La Seyne

MUNICIPALES
15 - 22 mars 2020

Le candidat du Rassemblement national a dévoilé hier les grands axes de son projet, avec une priorité revendiquée pour la sécurité

Dorian Munoz et son équipe planchent sur le sujet « depuis août dernier ». Résultat : un programme, fait « par des Seynoises et des Seynois, pour des Seynoises et des Seynois », qui compile 80 mesures censées convaincre les électeurs, le 15 mars prochain, de voter pour le candidat investi par le Rassemblement national de Marine Le Pen et soutenu par la Droite populaire de Thierry Mariani.

« Il n'est pas question ici de vendre du rêve, des projets faramineux », assure le benjamin des candidats, du haut de ses 28 ans. « L'objectif est de répondre à des problématiques de façon concrète et efficace ». Pour cela, Dorian Munoz s'est entouré d'une équipe qu'il présentera le 7 mars prochain à la population.

MA.D.



Dorian Munoz a présenté hier les grandes lignes de son programme. Pour l'identité des personnes qui composeront sa liste, rendez-vous le 7 mars prochain. (Photo Valérie Le Parc)

Un office municipal du commerce

« La création d'un office municipal du commerce vise à renseigner, accompagner et aider les commerçants de la ville », peut-on lire sur le programme de Dorian Munoz. Mais encore ? « Il s'agit d'une mesure innovante, souvent évoquée, jamais réalisée : l'office doit être un interlocuteur pour les demandes des professionnels. Une structure qui pérenniserait les actions, et regrouperait des moyens financiers et humains qui pourraient être mis à disposition des commerçants par la mairie. »

Et le candidat de rentrer un peu dans le détail : « Il faut pouvoir libérer les commerçants de certaines tâches administratives ou logistiques pour leur permettre de faire leur cœur de métier. L'idée est aussi de coordonner les initiatives prises par les associations de commerçants. Que tout le monde puisse pousser dans le même sens. Aujourd'hui, pour des demandes basiques, quelques tables et quelques chaises, c'est l'enfer avant d'avoir une réponse. Autre exemple : un commerçant qui était gêné par un bac à fleurs à dû attendre quatre mois avant qu'on lui déplace... »

« Pas de projets faramineux » mais des « réponses efficaces »



La première décision

Elle concernera la sécurité, thématique préférentielle du Rassemblement national et « priorité » revendiquée de Dorian Munoz. « La ville connaît des problèmes importants d'insécurité dans tous les quartiers, et pas seulement un sentiment d'insécurité comme on peut l'entendre ici ou là », justifie le candidat RN.

« Sans sécurité, derrière, vous ne pouvez rien construire, rien améliorer, explique-t-il. Vous ne bâtissez pas votre maison sur un volcan. Vous pouvez mettre des décorations, rendre la ville propre, faire des animations, tant qu'à 17 h, l'hiver, rue Franchipani, vous vous sentez en insécurité, les gens ne viendront pas », insiste Dorian Munoz.

D'où les mesures proposées par la tête de liste du Rassemblement national (voir par ailleurs). « La première chose à faire, c'est mettre la police municipale 24 h/24 sur le terrain, annonce-t-il. L'augmentation d'effectifs, c'est ce qui en découle. Et puis on commencera à regarder les marchés pour les caméras, à réparer la trentaine qui sont cassées... »

■ La sécurité

L'augmentation des effectifs de policiers municipaux (un pour 1 000 habitants), leur présence 24h/24 ou l'augmentation du nombre de caméras font partie des mesures envisagées. Mais aussi, « comme à Fréjus », la surveillance accrue des centres de migrants ou la suppression des aides communales aux parents des délinquants récidivistes. « Ça, j'y tiens », conclut Dorian Munoz.

■ Les finances et la fiscalité

« La situation financière de la ville est catastrophique », estime Dorian Munoz qui souhaite réaliser un audit. Au menu encore, la renégociation des emprunts ou la demande, « avec les dents s'il le faut », d'une hausse des financements des collectivités partenaires. La diminution des dépenses liées à la communication municipale est aussi prévue. « Il n'y a pas de petites économies », assure celui qui s'engage à ne pas augmenter les impôts, voir à les baisser de façon symbolique à mi-mandat.

■ L'urbanisme et les transports

L'objectif premier est de rénover le mobilier urbain, jugé « dangereux ou inadapté ». La création d'une « véritable » zone piétonne

en centre-ville, d'une brigade anti-tag ou la préservation des zones naturelles sont au programme. Ou encore la réhabilitation des rues et la mise en sécurité des passages piétons, notamment sur le port.

■ La culture et le patrimoine

Parmi les idées fortes, la création d'une ferme pédagogique du côté de Janas. « La culture, c'est aussi remettre l'humain dans la nature », défend Dorian Munoz. Et sinon ? Créer une route touristique autour des forts, un festival de musique classique, mettre en valeur le patrimoine architectural de Michel Pacha ou promouvoir la culture provençale.

■ La démocratie directe et la vie des quartiers

L'organisation de référendums ou la création d'un budget participatif - « demandons aux Seynois où il faut mettre l'argent » - sont des mesures proposées par le RN. La création d'une carte interactive de la ville pour que les citoyens signalent les problèmes est un « outil essentiel » selon Dorian Munoz, « d'une génération qui utilise beaucoup les nouvelles technologies ».

■ Les solidarités et le handicap

« On n'a pas vocation à récu- »

prer toute la pauvreté de TPM. Il faut prioriser les Seynoises et les Seynois dans l'attribution des logements sociaux », martèle Dorian Munoz, qui rappelle un vieux slogan du FN : « Les nôtres avant les vôtres ». La création d'une handiplage « comme à Fréjus », d'une maison du handicap ou d'une maison médicale communale au centre-ville font aussi partie des plans du candidat RN.

■ L'environnement et la condition animale

« Enjeu majeur de ce siècle », l'écologie n'a pas toujours été au cœur des préoccupations du RN, même si Dorian Munoz s'en défend : « Jean-Marie Le Pen a été l'un des premiers à écrire sur le sujet ! » A noter, pêle-mêle, dans le document de campagne, une charte verte pour les organisateurs de manifestations sur la commune, « le respect renforcé du tri sélectif », la création d'espaces supplémentaires dédiés aux chiens ou l'organisation d'une journée d'adoption des animaux de compagnie.

■ Le commerce et le développement économique

Si la création d'un office municipal du commerce est la mesure phare (voir par ailleurs), Dorian Munoz propose également un effort cours Louis-Blanc. « Il faut retrouver un véritable marché

provençal, comme il y avait à l'époque ». Mais encore, selon lui, favoriser les commerces locaux, les produits régionaux et les entrepreneurs seynois « en appliquant le droit de préemption municipal. »

■ La vie maritime

« Avec 22 km de côtes, la mer fait forcément partie des enjeux majeurs. » Outre l'aménagement et la réglementation des mouillages dans la bande littorale, ou la mise en avant du savoir-faire seynois dans l'aquaculture, Dorian Munoz veut lancer une grande régulate métropolitaine appelée Coupe de la rade. « Tous les ans, des équipages de jeunes de chaque ville de TPM concourraient entre elles pour remporter l'épreuve. »

■ La petite enfance, la jeunesse et les sports

Plan de réhabilitation des écoles, mise en place d'un système d'appel d'urgence dans ces établissements, de circuits courts dans les cantines ou organisation d'heures « atypiques » dans les garderies sont au programme. Plus surprenant, un skate park pourrait voir le jour : « C'est une grosse demande. Et puis si ça peut épargner un peu le mobilier urbain... » Dorian Munoz entend par ailleurs « remettre les joutes à l'honneur ».